

## **PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Pendidikan (S.Pd) dan diajukan pada Jurusan Pendidikan Agama Islam (PAI) Fakultas Tarbiyah dan Keguruan Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten sepenuhnya asli merupakan karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun, tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku dibidang penulisan karya tulis ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarisme, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 14 Juni 2020

**Asep Mukmin Muhaemin**

NIM:152101983

## ABSTRAK

**Asep Mukmin Muhaemin**, NIM : 152101983, Judul Skripsi : *Kontribusi Pondok Pesantren Salafi Terhadap Pendidikan Keagamaan Masyarakat Sekitar (Studi di Pondok Pesantren Salafi Al-Muhtadiin Kabupaten Lebak)*

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui bagaimana kontribusi pondok pesantren salafi terhadap pendidikan keagamaan masyarakat sekitar (studi di pondok pesantren salafi Al-muhtadiin Kabupaten Lebak). Dalam penelitian ini penulis menggunakan metode penelitian kualitatif deskriptif dan bersifat lapangan (*field reasearch*). teknik pengumpulan datanya menggunakan teknik observasi, wawancara dan dokumentasi. Analisis data pada penelitian ini dengan reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan. Kemudian pengecekan keabsahan data menggunakan triangulasi data. Adapun hasil yang diperoleh dari penelitian ini adalah Pondok pesantren Al-Muhtadiin berdiri sejak tahun 1972, sejak berdirinya pesantren Al-Muhtadiin bertujuan untuk memberikan pemahaman ilmu agama islam bagi masyarakat sekitar. Kontribusi pondok pesantren salafi Al-Muhtadiin terhadap pendidikan keagamaan masyarakat sekitar adalah: pesantren melakukan kegiatan belajar mengajar di pesantren sebagai transformasi ilmu pengetahuan keagamaan bagi para santri melalui kajian kitab kuning dan membina kepribadian akhlakul karimah melalui keteladanan kiai, kemudian pesantren juga mendirikan pengajian Al-Muhtadiin, Nurul Yaqin dan pengajian ibu-ibu rutin mingguan sebagai media pendidikan bagi masyarakat umum di sekitar pondok pesantren, mengadakan berbagai kegiatan sosial dan keagamaan dan turut serta menyelesaikan segala permasalahan yang terjadi dimasyarakat baik dalam teori maupun praktis. Dengan pelaksanaan kegiatan tersebut pesantren mampu merubah kondisi sosial pendidikan masyarakat dari keadaan masyarakat yang hanya mementingkan sosio ekonomi (hanya mementingkan kebutuhan pokok hidup) menjadi keadaan sosial yang mementingkan pendidikan terutama pendidikan keagamaan.

**Kata kunci:** Pondok pesantren salafi, kontribusi, pendidikan keagamaan, masyarakat sekitar



**FAKULTAS TARBIYAH DAN KEGURUAN**  
**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI**  
**“SULTAN MAULANA HASANUDDIN” BANTEN**

---

---

No.	: Nota Dinas	Kepada Yth
Lamp	: 1 (Satu) Eksemplar	Dekan Fakultas Tarbiyah dan
Hal	: Pengajuan Munaqasyah	Keguruan
	a.n. Asep Mukmin Muhaemin	UIN “SMH” Banten
	NIM : 152101983	Di-
		Tempat

*Assalamu’alaikum Wr. Wb.,*

Dipermaklumkan dengan hormat, setelah membaca dan melakukan perbaikan sepenuhnya, kami berpendapat bahwa skripsi saudara **Asep Mukmin Muhaemin**, NIM : **152101983**, yang berjudul: ***Kontribusi Pondok Pesantren Salafi Terhadap Pendidikan Keagamaan Masyarakat Sekitar (Studi Di Pondok Pesantren Salafi Al-Muhtadiin Kabupaten Lebak)***. Telah memenuhi syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada Jurusan Pendidikan Agama Islam Fakultas Tarbiyah dan Keguruan UIN “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera di munaqasyahkan.

Demikian atas perhatiannya kami ucapkan terima kasih.

*Wassalamu’alaikum Wr. Wb.*

Serang, 15 Juni 2020

Pembimbing I

Pembimbing II

**Drs. H. Malik Musthofa, M.M.Pd.**

NIP. 19560712 198203 1 004

**Moch. Subekhan, M.Ag**

NIP. 19730124 200501 1 002

**KONTRIBSI PONDOK PESANTREN SALAFI TERHADAP  
PENDIDIKAN KEAGAMAAN MASYARAKAT SEKITAR  
(Studi di Pondok Pesantren Salafi Al-Muhtadiin Kabupaten  
Lebak)**

Oleh:

**ASEP MUKMIN MUHAEMIN**

**NIM: 152101983**

Menyetujui,

Pembimbing I

Pembimbing II

**Drs. H. Malik Musthofa, M.M.Pd.**

NIP. 19560712 198203 1 004

**Moch. Subekhan, M.Ag**

NIP. 19730124 200501 1 002

Mengetahui,

Dekan

Fakultas Tarbiyah dan Keguruan

Ketua Jurusan

Pendidikan Agama Islam

**Dr. H. Subhan, M.Ed**

NIP. 19680910 200003 1 001

**Drs. H. Saefudin Zuhri, M.Pd**

NIP. 19681205 200003 1 001

## PENGESAHAN

Skripsi a.n. **Asep Mukmin Muhaemin**, NIM : **152101983**, Judul Skripsi: ***Kontribusi Pondok Pesantren Salafi Terhadap Pendidikan Keagamaan Masyarakat Sekitar (Studi di Pondok Pesantren Salafi Al-Muhtadiin Kabupaten Lebak)***, telah diajukan dalam sidang Munqasyah Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten tanggal 24 Juni 2020.

Skripsi ini telah disahkan dan diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Pendidikan (S.Pd) pada Fakultas Tarbiyah dan Keguruan Jurusan Pendidikan Agama Islam Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten.

Serang, 24 Juni 2020

Sidang Munqasyah

Ketua Merangkap Anggota

Sekretaris Merangkap Anggota

**Yahdinil Firda Nadhirah, S.Ag., M.Si**

NIP. 19771018 200112 2 001

**Peni Ramanda, M.Pd**

NIP. 19900804 201903 1 014

Anggota

Penguji I

Penguji II

**Dr. Hj. Maimunah, M.Ag**

NIP. 19560421 198203 2 003

**Helnanelis, M.Pd**

NIP. 19750627 200801 2 006

Pembimbing I

Pembimbing II

**Drs. H. Malik Musthofa, M.M.Pd.**

NIP. 19560712 198203 1 004

**Moch. Subekhan, M.Ag**

NIP. 19730124 200501 1 002

## **PERSEMBAHAN**

*Alhamdulillahirabbil'alamiin...*

*Dengan penuh rasa syukur kepada Allah SWT,*

*atas selesainya penulisan skripsi ini.*

*skripsi ini penulis persembahkan kepada:*

*Kedua orangtua:*

*Ummi tercinta Bunyati.,*

*terima kasih telah menjadi ibu yang tangguh serta tulus*

*dalam mendidik, merawat,*

*dan senantiasa mendoakan anak-anaknya.*

*Bapak tercinta Samsudin,*

*terimakasih telah menjadi bapak yang tak pernah lelah*

*melindungi keluarganya,*

*serta memberikan kasih sayangnya.*

*Terima kasih pula penulis ucapkan kepada Pemerintah Republik Indonesia yang*

*telah memberikan beasiswa Bidikmisi.*

*Jazakumullah Khairan Katsiran.....*

## MOTTO

فَإِنَّ مَعَ الْعُسْرِ يُسْرًا

Maka sesungguhnya beserta kesulitan ada kemudahan,

إِنَّ مَعَ الْعُسْرِ يُسْرًا

Sesungguhnya beserta kesulitan itu ada kemudahan.

فَإِذَا فَرَغْتَ فَانصَبْ

Maka apabila engkau telah selesai (dari sesuatu urusan), tetaplah bekerja keras

(untuk urusan yang lain),

وَإِلَىٰ رَبِّكَ فَارْغَبْ

Dan hanya kepada Tuhanmulah engkau berharap.

**(Q.S Al-Insyirah. Ayat :5-8)**

---

## **RIWAYAT HIDUP PENULIS**

Penulis Asep Mukmin Muhaemin dilahirkan di Lebak pada tanggal 27 Agustus 1996, penulis merupakan anak pertama dari enam bersaudara, dari orang tua tercinta Bapak Samsudin dan Umi Bunyati.

Pendidikan Formal yang telah diselesaikan oleh penulis di Raudhatul Athfal Al-Hidayah Sindangwangi Kab Majalengka tahun 2003, SDN Pasindangan 02 besamaan dengan MDA Qothratul Huda tahun 2009, MTs Mathla'ul Anwar Gunungkencana tahun 2012, MAN Gunungkencana filial MAN 1 Lebak (sekarang menjadi MAN 03 Lebak) pada tahun 2015. Melanjutkan kuliah di UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten dengan beasiswa Bidikmisi tahun akademik 2015/2016 sampai dengan 2020 pada jurusan Pendidikan Agama Islam (PAI) Fakultas Tarbiyah dan Keguruan UIN SMH Banten.

Selama Kuliah penulis juga aktif di organisasi Intra dan Ekstra kampus yaitu pernah menjadi ketua umum HMBM (Himpunan Mahasiswa Bidik Misi) UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten tahun 2017-2018, Ketua Bidang Penelitian, Pengembangan dan Pembinaan Anggota (P3A) HMI (Himpunan Mahasiswa Islam) Komisariat Tarbiyah UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten tahun 2017-2018, Wakil Sekretaris Bidang Pemberdayaan Aparatur Organisasi (PAO) HMI Cabang Serang 2018-2019, Sekretaris Bidang Eksternal Himpunan Mahasiswa Jurusan PAI tahun 2017, Departemen Pendidikan dan Pelatihan Badan Pengurus Wilayah Perhimpunan Mahasiswa dan Alumni Bidikmisi Nasional



(PERMADANI DIKSI) JABODETABEK-BANTEN tahun 2018-2019 Ketua TBM  
AMDA (Aliansi Mahasiswa dan Pemuda), dan Sekretaris KUMALA (Keluarga  
Mahasiswa Lebak) Perwakilan Serang tahun 2019-2020.

## KATA PENGANTAR

Segala puji dan rasa syukur penulis panjatkan kepada Allah SWT atas rahmat dan hidayah-Nya yang telah diberikan kepada penulis sehingga dapat menyelesaikan skripsi ini sesuai dengan yang direncanakan meskipun dalam kondisi keterbatasan segala sesuatu yang diakibatkan oleh dampak pandemi Covid:19 yang sedang mewabah diseluruh Dunia. Shalawat dan salam semoga tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW, sebagai pembawa risalah ilahi kepada seluruh umat, beserta keluarganya, sahabatnya, serta pengikutnya hingga akhir zaman.

Skripsi ini berjudul: ***Kontribusi Pondok Pesantren Salafi Terhadap Pendidikan Keagamaan Masyarakat Sekitar (Studi di Pondok pesantren Salafi Al-Muhtadiin Kab Lebak)***, merupakan tugas akhir yang diajukan sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Pendidikan (S.Pd) pada Jurusan Pendidikan Agama Islam Fakultas Tarbiyah dan Keguruan Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Dalam menyelesaikan penulisan skripsi ini tidak terlepas dari bantuan berbagai pihak baik secara langsung maupun tidak langsung. Karena itu melalui kesempatan ini penulis mengucapkan terimaa kasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman, M.A., Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang mengelola dan mengembangkan UIN SMH Banten lebih maju.

2. Bapak Dr. Subhan Mughni, M.Ed. Dekan Fakultas Tarbiyah dan Keguruan Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memimpin Fakultas Tarbiyah dan Keguruan menjadi Fakultas yang lebih maju.
3. Bapak Drs. H. Saefudin Zuhri, M.Pd., selaku Ketua Jurusan Pendidikan Agama Islam dan Ibu Yahdinil Firda Nadhirah, S.Ag. M.Si., selaku Sekteraris Jurusan Pendidikan Agama Islam Fakultas Tarbiyah dan Keguruan Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberikan persetujuan kepada penulis untuk menyusun skripsi.
4. Bapak Drs. H. Malik Musthofa, M.M.Pd Pembimbing I dan Bapak Moch Subekhan, M.Ag., Pembimbing II yang telah meluangkan waktunya untuk memberikan bimbingan, nasihat, pengarahan dalam penyusunan skripsi ini.
5. Ibu Hj. Maimunah, M.Ag sebagai penguji I dan Ibu Helnanelis, M.Pd sebagai penguji II yang telah memberikan saran dan masukan serta bimbingan kepada penulis sehingga penulis dapat menuntaskan penulisan skripsi ini
6. Bapak dan Ibu Dosen serta Staf Akademik yang telah memberikan bekal pengetahuan yang begitu berharga selama penulis kuliah di UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
7. Orang tua tercinta Umi Bunyati dan Bapak Samsudin serta Abah H Bumen dan kelima adik tercinta serta seluruh keluarga besar penulis yang telah tangguh serta tulus dalam mendidik, merawat, mensupport baik moril maupun materil dan juga senantiasa selalu mendoakan Penulis.

8. Keluarga besar Pondok Pesantren Al-Muhtadiin Kab Lebak dan para narasumber yang telah mengizinkan dan membantu penulis untuk melakukan penelitian tentang skripsi ini.
9. Kawan-kawan HMI Komisariat Tarbiyah Cabang Serang, Keluarga Besar HMBM UIN SMH Banten, KUMALA Pw Serang, Kawan Genggong, PAI-B 2015, dan semua pihak yang telah menemani kisah perjalanan penulis selama kuliah di UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten
10. Ris seseorang yang telah memberikan suport terbaiknya kepada penulis dan selalu menemani penulis selama melakukan penyusunan skripsi ini.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak terlepas dari kekurangan, kelemahan, dan maasih jauh dari kesempurnaan, keterbatasan pengetahuan, pengalaman, serta kemampuan penulis, oleh sebab itu penulis mengharapkan pendapat, saran dan kritik yang bersifat membangun guna mencapai kesempurnaan pada masa yang akan datang.

Akhirnya, hanya kepada Allah SWT jualah memohon agar seluruh kebaikan dari semua pihak yang membantu skripsi ini, semoga diberikan balasan yang berlipat ganda. Penulis berharap kiranya karya tulis ini turut mewarnai khazanah ilmu pengetahuan dan dapat bermanfaat bagi penulis khususnya, dan bagi para pembaca pada umumnya.

Serang, 15 Juni 2020

**Asep Mukmin Muhaemin**